



Universidad Nacional Autónoma de México

Facultad de Economía

Maestría en Economía

Docente: José Antonio Huitrón Mendoza

Alumno:

Contacto:

Mes, día, año

**Proyecto de investigación**

**Cuadro de Revisión de Fuentes Bibliográficas**

Fuente	Pregunta de investigación e hipótesis	Objetivo (s)	Tipo de artículo: teórico o empírico	Definición teórica de los conceptos principales	Teoría económica o enfoque	Objeto de estudio	Indicadores de análisis	Metodología estadística y geográfica e implementación:	Resultados	¿Es posible replicar el modelo para el caso mexicano? ¿Cuáles son las posibles fuentes de datos?
Leppäläa, S. y Desrochers, P. (2010). "The division of labor need not imply regional specialization", en: <i>Journal of Economic Behavior &amp; Organization</i> , No. 74 pp. 137-147.	¿La división del trabajo implica especialización territorial?  Hipótesis: Es insostenible el argumento de que existe la especialización regional, debido a que las regiones no son entidades individuales por sí mismas, sino que se componen por distintas unidades individuales heterogéneas y que persiguen objetivos distintos.		Teórico	Adoptan el concepto de <b>ventajas tecnológicas</b> , lo cual implica que las empresas buscan acceder a mejores técnicas de producción que les permita ser más competitivas en el mercado, aprovechando las habilidades de la mano de obra calificada y sobre todo de ingenieros que contribuyan con innovaciones sobre los métodos de producción.	El trabajo está enmarcado en varias nociones teóricas: 1) La ventaja comparativa de Ricardo. 2) las economías de localización de la NGE y 3) Las economías de urbanización de Jane Jacobs.	Economías regionales.	No hay modelos	Revisión de las principales corrientes que explican la división del trabajo y la relación que tiene este tema con el espacio y la difusión de la tecnología.	Dado que las regiones se componen de agentes heterogéneos y que la producción generalmente es diversificada, la ley de la ventaja comparativa no es una vía válida para explicar las características económicas de las regiones. En cuanto a las formaciones de <i>clusters</i> los autores atribuyen este fenómeno no a procesos de planeación sobre la localización industrial, sino de manera espontánea. No es posible hacer una generalización sobre los mecanismos de difusión del	Este documento nos aclara dos puntos importantes: debate sobre los fundamentos de la localización industrial en varios puntos de vista, desde lo clásico hasta las teorías modernas y apunta varias ideas sobre los mecanismos de transmisión del conocimiento en la actividad económica regional.

